



DAS VERLORENE PARADIES

Reisen zu Lasten der Umwelt

«Der Tourismus zerstört das, was er sucht, indem er es findet» Hans Magnus Enzensberger in seinem Essay „Eine Theorie des Tourismus“, 1958

Tourismus [...] ist schädlich für die Umwelt und das Klima - weltweit. Doch gerade Länder des globalen Südens spüren die Folgen von Umweltzerstörung und Klimawandel am stärksten.

Klimawandel und Tourismus

Fünf Prozent der weltweiten Treibhausgasemissionen kommen aus der Tourismusindustrie. Flugreisen und Kreuzschiffahrt sind dabei die Hauptursachen für Emissionen. [Und so Mitursache für] tropische Stürme, den Anstieg des Meeresspiegels, verkürzte Winterzeiten mit weniger Schneefall, Versauerung der Ozeane und Erosionen an Meeresküsten [...].

Umweltverschmutzung und Tourismus

Wie beim Klimawandel, so verhält es sich auch bei der Umweltverschmutzung: Der Tourismus verursacht diese teilweise, spürt aber auch die Folgen einer verschmutzten Umwelt. Eines der großen Umweltprobleme ist Plastikmüll in der Natur. Meere sind davon besonders betroffen. [...] Vor allem, weil viele Schiffe ihren Müll illegal im Meer entsorgen, sind die Verursacher*innen der Meeresverschmutzung in der Industriefischerei, Hafenwirtschaft und Handelsschiffahrt zu suchen.

<https://www.naturfreunde.de/reisen-zu-lasten-der-umwelt>

Stand: 19.01.2023